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   2014年 3月 16日に大阪にて開催した「老いじたくセミナー in 大阪」の受講者から、 

  喜びのお声が届きました。皆さん、『来院する犬の高齢化にともなうサポート体制の強化のため』 

『老犬教室開催に向けた準備のため』『自身の愛犬の介護に備えて』と様々な想いで参加されて 

いますが、すぐに活用できる知識を楽しく学べた！と大変満足していただいています。 

今回、その一部をご紹介いたします！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｎさん／京都府 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 飼い主様から老犬の問題行動やお世話について聞かれることが増えたからです。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 看取りの部分や、クレートトレーニングのところや水の飲ませ方です。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 速くもなく遅くもなくすごく聞きやすいセミナーでした。 

『老犬の問題行動やお世話の知識が増えた！』 

 

セミナー満足度： 

トリマー Ｔさん／兵庫県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 ますます“シニア社会化”するうえで、飼い主さんによりよい提案とサポートが 

出来ればと思い参加させていただきました。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 介護、介助の方法のスタディケースや、お助けグッズなどとても参考になりま 

した。ハウス（クレートトレーニング）方法も、自宅犬で実践してみたいと思 

います。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 ただ単に講義を聞くだけでなく、考えたり、実践できたので、より理解が深ま 

りました。また自分でも実践して飼い主さんに伝えたいと思いました。 

 

『老犬との暮らしや介護のサポートのために』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｋさん／京都府 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 愛犬が 14才と高齢なので、今後介護しなくてはいけなくなるし、飼い主さん 

 から介護について質問を受けるので、しっかり答えられる様にしたいため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 動けなくなった子への水やごはんのあげ方が役に立ちました。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 どの説明も分かりやすかったです。 

『寝たきり犬への給餌・給水のコツがわかった』 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｉさん／滋賀県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 病院でシニア教室を開催したいため。自分自身、老犬を飼っていた時、いろいろ 

 困ることがあり、もっと知識をつけたいと思ったため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 介護などの知識や技術だけでなく、飼い主さまの気持ちをくみ取るような 

 「心のケア」の部分も知れたこと。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 いろいろ実践が出来たのが良かったです。また、犬の年齢別に必要な介護 

のお話をしていただけたのでよく理解できました。 

『老犬教室開催に向けて実践的に学べた！』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｓさん／熊本県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 老犬の介護の事で聞かれることが多くなったため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 犬の表情を読みながらトレーニングをするということ。「温タオルのマッサー 

 ジ」「散歩の工夫（空中散歩）」が役立ちました。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 実際に体験させて頂くことで楽に身につけることができました。中塚先生の 

 豊富な経験に基づいたお話は役に立つことばかりでした。 

 

『介護の質問がきても落ち着いて答えられる』 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｋさん／鹿児島県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 病院で老犬教室を行うため、学びたいと思い参加しました。自分自身も高齢 

 犬と暮らしているため、参加できて良かったです。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 夜鳴きに悩む飼い主さんに良いアドバイスができそうです。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 実際にバスボム作りを体験できた事や、自分で考えることが出来た事が 

 良かったです。 

『老犬教室のため、愛犬のための充実の一日』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｆさん／兵庫県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 当院に来院するワンちゃん達も高齢の子がとても増えてきたので、飼い主 

 さんにアドバイス出来る事や、高齢の子に気をつける事など知識を深めたい 

 と思ったため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 高齢犬と飼い主さんと共に、実際に出来る、簡単に始められる事をたくさん教 

 えていただきました。これから（加齢とともに）起こりうる事、今から出来る 

 アジリティなど、まだ元気なうちから飼い主さんにお伝えできる事もたくさん 

 教えていただいて良かったです。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 今日はお話を聞くだけのセミナーだと思っていたので、「バスボム」という 

 お土産ができ、実際にグループワークで老犬教室の作り方を体験できて 

 良かったです。また、「人に伝える」という事にも準備が必要だということ 

 など、アドバイスに役立つ部分も教えていただけて良かったです。 

 

『バスボムというお土産もあり満足度高い』 

 

動物看護師・トリマー Ｈさん／岐阜県 

セミナー満足度： 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 老犬と飼い主さんへの対応の仕方を改善していきたいと思ったため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 散歩時や歩行練習の際に使える、リードで作る応急補助具は役立ちました。 

 自宅で出来るアジリティも役立ちました。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 分かりやすく、目で見て、体験できて、他院の人達と色々な話も出来て 

 良い経験が出来ました。 

 

『歩行補助、散歩の工夫は一見の価値あり』 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｋさん／高知県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 人と同じ様に犬も高齢化社会になってきている中で飼い主様にアドバイス 

 したい、またパピー教室の様に老犬教室もやってみたいと思ったため。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 楽しいバスボム作りです。また、老齢になって、食欲不振になってしまった 

 ワンちゃんの飼い主様に声をかける内容が増えました。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 とてもわかりやすく声も聞き取りやすかったです。ありがとうございました。 

 

『食欲不振の対処法の引き出しが増えた！』 

 

セミナー満足度： 

動物看護師 Ｙさん／愛知県 

Ｑ１．セミナーに参加された目的は？ 

 動物看護師として勤務していますが、やはり老犬、老猫が多くなり、元々リハビリ 

 も興味があり、当院の獣医師に教わっていました。その教わっていた内容も含めて 

 「老い」のケアがもっと良質になればと思い参加させていただきました。 

Ｑ２．セミナーの内容で「これは役に立った！」という点を教えてください。 

 温浴やアジリティーはすぐ出来るし、オーナー様も楽しみながら出来るので 

 おすすめしやすいなーと思いました。 

Ｑ３．講師の進め方はいかがでしたか？ 

 実際に自分が体験したり、動画が多かったり、やったコトに対する老犬たち 

 の反応を見れてとても分かりやすかったです。お話もとても簡潔で聞きごたえ 

 がありました。ありがとうございました。 

『温浴やアジリティは簡単で教えやすい！』 


